



since 1926

自分が好き 友だちが好き このまちが好き

横浜市立下野谷小学校

学校だより

12月号

令和4年11月30日

まか たいへん 任せることの大変さ すばらしさ

こうちょう たかはし よしなり
校長 高橋 義成

す き あおぞら ゆうだい かまくら だいぶつ まい かいが きょう ねんせい かまくらこうがい
澄み切った青空と雄大な鎌倉の大仏は、まるで1枚の絵画のようでした。今日は6年生の鎌倉校外
がくしゅう わたし はここで 19グループを待ち、すべて写真撮影をすることになっています。1時間以上前
学習です。私はここで19グループを待ち、すべて写真撮影をすることになっています。1時間以上前
に到着したのは、当日の急な変更や工事の個所などの事前確認をするためです。念のため交番や市
とうちやく どうじつ きゅう へんこう こうじ かしょ じぜんかくにん ねん こうばん し
役所にも立ち寄りしました。子ども達には、もしもという時のために小銭と学校の電話番号などを記した
やくしょ たちよ 寄りました。子ども達には、もしもという時のために小銭と学校の電話番号などを記した
カードを持たせています。

がっこう じぜん したみ こと う あ かずおお おこな ぼらんてい あ かた べつ
学校では、事前の下見はもちろんの事、打ち合わせを数多く行ってきました。ボランティアの方とは別
び よる う あ こ たち じぜん さつえい えき がぞう もと く かえ かくにん おこな
日の夜に打ち合わせ、子ども達にも事前に撮影した駅などの画像を基に繰り返し確認を行いました。
こんかいちようせん こうきよう まな ー すべ こうてい じぶん けいかく お お さまざま
今回挑戦していることは、公共のマナーだけでなく、全ての行程を自分たちで計画し、そこで起こる様々
な困難に対して、仲間と力を合わせて解決するという事です。

たいがどらま えいきよう だいぶつ こうとくいん こぐあい じんじょう ちばけん
大河ドラマの影響だけではないでしょうが、大仏(高德院)の混み具合は尋常ではなく、千葉県、
さいたまけん いばらきけん しゅうがくりょこうせい あいさつ か ごぞくぞく したの やしゅう ぐるーぶ どうちやく
埼玉県、茨城県の修学旅行生と挨拶を交わしました。その後、続々と下野谷小のグループが到着しまし
たが、表情がとても明るく穏やかであることに気が付きました。自分たちに任されて行動することで
「成功させよう」という意欲が感じられます。4月から集団での行動や最高学年としての正しい言動など
を根気強く伝えてきましたが、子ども達がそれを形として実現しているようでした。

せいちょう うれ ごーる つるがおかはちまんぐう ほか ひと ま じぶん
成長が嬉しかったこととしては、ゴールの鶴岡八幡宮で他の人を待たせるかもしれないと、自分たち
が立てた計画を修正して集合時間の10分前に全グループが集まったことです。また、山歩きで足にけ
がをした子がいました。その子は仲間が先に行くことを受け入れ、自分は先生とゆっくりゴールを
めざ がんば すがた おなぐるーぶ こ おも こまちとおふきん ごうりゅう
目指そうと頑張る姿がありました。同じグループの子もその子を思いやり、小町通り付近で合流したら
たが よろこ あ さき あ まわ ひと こと かんが ちから おも
互いに喜び合い支え合っていました。これは周りの人の事を考える力がついてきたのだと思います。

こんかい はじ こづか も こまちどおり すいーつ た ほうび と い
今回初めてお小遣いを持たせ、小町通りなどでスイーツなどを食べるご褒美を取り入れたのですが、
じぜん しら みせ へいてん とき こ たち たくま ほんてん み だ
事前に調べておいたお店が閉店していた時も、子ども達は遅く本店があることを見つけ出し、そちらに
む 向かっていました。どれも課題を乗り越えた姿です。

どうじつ かた したの やしゅうがっこう てんわ はい こ たち
当日、ある方より下野谷小学校にお電話が入りました。「子ども達が
かまくら みち まよ わたし たす あんない かげさま
鎌倉で道に迷っていた私を助けようと案内してくれました。お陰様で
もくてきち つ れい かし い
目的地に着くことができました。お礼にお菓子をどうぞと言ったら、
ていねい ことわ りっぱ きも うれ おも
丁寧に断るようすも立派でした。とても気持ちがよく嬉しい思いをさせて
いただきました。」というお礼のお電話です。家庭や学校で学んだ力が
よ なか やく た かつやく おお しゅうかく
世の中で役に立ち、活躍できたことは大きな収穫です。

